



南部町

議会だより

No.52

平成28年
1月21日発行

<http://www.town.nanbu.yamanashi.jp/>



新春のふるさと（万沢地内）



平成27年
12月定例会

- ◆ 新年あいさつ (P2)
- ◆ 平成27年度一般会計・特別会計補正予算 (P3~4)
- ◆ 総括質疑 (P6~7)
- ◆ 3議員が町政を問う (P8~10)

新年のご挨拶



南部町議会議長 望月将名

新年明けましておめでとうございます。

平成28年を迎えるにあたり謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

市民の皆様には、ご家族お揃いで、輝かしい新年をお迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

私、議長となり2年目の正月を迎え、心身ともに新たな気持で、この職責の重要性と、使命の重大さを痛感しているところであります。私も議員は、市民の皆様の代表者である事を基本原則として、町政発展のため、議員一丸となつて努力して参ります。

さて、国・県の出来事と南部町に関わった事を振り返ると、誰もが絶賛するノーベル賞生理学・医学賞を受賞した、大村智さん。研究の原点は山梨の韮崎での豊かな自然体験や家族の教えが、大村さ

んの礎となり、人生の指針にもなり、「自分は、社会のために何ができるのか」。この発想は今でも変わらず持ち続けていると明言し、山梨の自然を世界にアピールしてくれました。

そんな中、中部横断自動車道も、平成29年度の開通を目指しています。この事業の進捗率は平成27年度当初で全体の約65%に達しています。橋梁工事やトンネル工事等重要な工事は全て着工の運びとなり、用地取得についても、土地収用が済んだため、昨年の9月末で一〇〇%となつたと報じています。

また、富沢IC～新清水JCTの間（約21km）についても平成29年度に開通の予定で工事が進んでおります。中部横断道の残る区間の開通によって、清水港を活用した交易の拡大、また、さらなる企業誘致を推奨した地域産業の活性化が期待できるものであります。町

においても、中野ICに隣接した交流施設（仮称・道の駅なんぶ）も中部横断道の開通に合わせ本体の建築工事の構想も決まり、平成28年度までに完成予定となつております。施設内は、情報発信部門を中心にイベント開催と南部氏の資料室を追加し、物品販売・飲食提供部門を備えた計画となつております。

また、南部町立小学校適正規模等検討委員会は、昨年12月3日、町内の4小学校の適正配置の具体案を町教育長に答申しました。答申の内容は、町内で最も児童数の少ない万沢小について保護者や住民の理解を得た上で、富河小との統合を推進するべきとし、また児童数の減少が見込まれることから、睦合の両小については、ともに児童数の推移を踏まえて、統廃合を検討する必要がある」としています。議会としても、慎重審議検討し、住民のための町づくりを進め、安心して暮せる町、元氣で活力ある町を目指す議会といたいします。本年も明るく希望の持てる年になりますよう、市民の皆様のご健勝とご多幸をご祈念いたしまして年頭の挨拶といたします。

謹んで新年のご祝詞を申し上げます

南部町議会員

遠藤光宣	仲亀佳定	森田一	内田大明	望月藤一	木内利明	鍋田幹雄	堀之内敬	萩原和也	佐野哲也	旗持雅也	望月将名
------	------	-----	------	------	------	------	------	------	------	------	------

729万1千円を減額

- 交流促進施設外構工事設計委託料 478万円
- 障害児福祉サービス費 154万円
- 国保特別会計繰出金 1008万円
- 地方債元金償還金 1769万円
- 町道改良工事費 △2530万円
- 職員人件費 △2259万円

一般会計

補正額は、729万1千円を減額し、
予算の総額は、51億7773万7千円
です。
内訳の主なものは、人件費、道路橋
りょう費等の減額。国保特別会計への
繰出し、地方債償還金等の追加です。
(賛成・全員)

平成27年12月定例会は、8日に開会し、条例の制定4件・改正3件、一般会計補正予算、特別会計補正予算5件、人権擁護委員の推薦2件の合計15件のすべてを可決、同意し、11日閉会した。

平成27年度 特別会計

補正予算

5会計総額 9113万8千円を追加

- 西部簡易水道改良費 △1299万円
- 国保保険給付費、共同事業拠出金 1億294万円
- 高額医療合算介護サービス費 220万円

簡易水道

補正額は、1421万4千円を減額し、予算の総額は、4億3607万1千円です。

（賛成・全員）

指定居宅サービス

主に、西部簡易水道施設整備工事費の減額です。

予算の総額は、8千円です。

（賛成・全員）

事業勘定

主な使いみちは、序用車の購入費等です。

補正額は、154万4千円を追加し、予算の総額は、1億322万8千円です。

介護保険

補正額は、191万9千円を減額し、予算の総額は、8087万4千円です。

主な使いみちは、人事異動等による人件費の減額他です。

（賛成・全員）

補正額は、243万9千円を追加し、予算の総額は、12億3006万7千円です。

主な使いみちは、高額医療合算介護サービス費220万円等です。

（賛成・全員）

後期高齢者医療

補正額は、2万9千円を追加し、予算の総額は、2億3419万1千円です。

主な使いみちは、給与改正等に伴う共済費です。

（賛成・全員）

条例の制定・改正

● 南部町行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の制定について

番号法に基づき、役場の事務所内で個人番号の利用をするものについて規定したもので、特定個人情報をやり取りする場合には、法定事務のみ内連携をすることができる規定です。

（賛成・全員）

● 行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号

改正農業委員会法の施行に伴い、農業委員の選出方法が公職選挙法に基づくものから市町村長が、議会の同意を得て、任命する方法に変わりました。委員の定数は、現行の20名から14名に改正されました。なお、施行期日は、平成28年4月1日からです。

（賛成・全員）

の利用等に関する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について

改正が2点あり、「南部町印鑑登録申請をする場合、本人確認をすることができる公的証明書として、個人番号カードを追加することとしたためです。2点目として、

「南部町介護保険条例の一部改正」では、介護保険料の徴収猶予及び減免申請する場合、個人番号を利用して、事務を行うこととしたためです。

（賛成・全員）

● 南部町農業委員会の委員の定数に関する条例の制定について

改正農業委員会法の施行に伴い、農業委員の選出方法が公職選挙法に基づくものから市町村長が、議会の同意を得て、任命する方法に変わりました。委員の定数は、現行の20名から14名に改正されました。なお、施行期日は、平成28年4月1日からです。

● 南部町農業委員会の農地利用最適化推進委員の定数に関する条例の制定について



閉館となる富沢老人福祉センター

改正農業委員会法に基づき農業委員会が、農地等の利用の最適化の推進に取り組む体制をより強化するため、新たに農地利用最適化推進委員を委嘱することになりました。推進委員の定数は5名です。

(賛成・全員)

● 南部町税条例等の一部を改正する条例の制定について

主な改正点は、地方税法に基づき実施している滞納税の徴収の猶予や、換価の猶予において、その申請方法、理由、分納の方法、それに基づく添付書類等の詳細な規定は、地方公共団体の税条例で定めることになり、そのための改正です。

(賛成・全員)

● 南部町老人福祉センター条例の一部を改正する条例の制定について

富沢地区老人福祉センターは、施設全体の老朽化が著しく、耐震化もされていないことから、平成28年3月31日をもって閉館とするための改正です。

(賛成・全員)

敬老祝い金の支給を「年齢75歳以上」から「年齢80歳以上」に改め、100歳以上の方を「2万円」から「1万円」に改めます。また新100歳祝い金を合計50年以上居住されている方に限定します。なお、50年以上町内に居住している方については、10万円とするものです。

(賛成・多数)

● 南部町敬老祝い金条例の一部を改正する条例の制定について

○人権擁護委員の推薦

人事



いつまでも元気で楽しく

定例監査報告

平成27年度の定例監査が、11月4日と5日の2日間実施されました。各所属における財務に関する事務の執行及び経営に係る事業の管理状況は、全般を通じ、その処理状況は適正であると認められました。

また、監査委員から、措置を求める事項及び指摘事項は有りませんでしたが、一部の事務については、改善または検討を要する事項として、口頭で講評が行われました。



提出される監査報告書

南部町福士1228番地
佐野良美(新任)

四條巧(再任)

南部町内船6605番地

総括質疑

南部町農業委員会の定数に関する条例の制定

問 農地法改正の経緯と、定数14名の根拠は何か。

産業振興課長 農地等の利用最適化の推進が、農業委員会の義務業務として位置付けられたことにより、農業委員会は、農地法に基づく許認可事務の他に、農業の担い手への集積と集約化、耕作放棄地の発生防止と解消、新規参入への推進に積極的に取り組むことが、制度的により強固に位置づけられた。定数は、南部町の場合、農業者数が1100人以下、農地面積が1300ヘクタール以下のため、現行の20名から14名となります。

問 農業委員の選考方法は。

産業振興課長 町内各地域や、団体等からの推薦と、一般か

らの公募を予定しています。選考は、農業委員会の意見を参考にしながら、農業委員候補評価委員会で人選します。

南部町農業委員会の農地利用最適化推進委員の定数に関する条例の制定

問 農地利用最適化推進委員の任務と権限は。

産業振興課長 推進委員の主な任務は以下の4つです。
①人・農地プランなど、地域農業者の話し合いを推進する。
②農地貸借へのアプローチを行い、農地利用の集積・集約化を推進する。
③耕作放棄地の発生防止と、解消を推進する。
④そのために、農地中間管理機構と密接に連携する。

問 敬老祝い金の改正の具体的な説明と、他町との比較について説明を。

福祉保健課長 現在、75歳から87歳の人に3千円贈呈していたものを、80歳から

来るが、議決権はありません。農業委員と一緒になり、連携する事が重要となります。

歳に年齢を引き上げます。また、88歳から99歳の人には、現行どおり5千円を贈呈します。100歳以上の人には、2万円を1万円に減額する改正です。

また、これとは別に、100歳に達した時の祝い金は、町に在住が50年以上の人に30万円（施設入所者は10万円）とするものです。

他町の状況は、75歳以上の人には贈呈しているのは、本町の他に、鳴沢村と忍野村です。



荒廢農地再生に向けて

敬老祝い金条例の一部を改正する条例の制定

問 敬老祝い金の改正の具体的な説明と、他町との比較について説明を。

福祉保健課長 現在、75歳から87歳の人に3千円贈呈していたものを、80歳から

町長 他町では、例えば寝たきりで介護を受けている人については、祝い金カットの話も聞くが、福祉の町でトは駄目だと考えて、1万円に減額をして継続することとしました。

南部町は、他町と比較しても福祉全体では、手厚いことをご理解いただきたいと思います。

一般会計補正予算

問 県補助金の、在宅医療費提供体制機能強化事業費

87万7千円は、どのような補助金か。また、単年度補助か。

健 康 管 理 セン ター 所 長 この

補助金は、国から県に補助が有り、それを県が基金として積んでいたものを、26年度に補助金として使い、往診車も対象となつたため、その残った基金を今回は、26年度に補助金として使い、往診車も対象となつたため、町への補助金となりました。

問

交流促進施設の、設計業
務委託料478万円につ
いて4点質問します。

①交流促進施設の、設計
および運営は、基本的な
方向性をしつかり決めた
うえで進めるべきではな
いか。

②施設の建築物の構造と、
施設の運営は、どう考
えているか。

③施設の運営は民営を考
えているのか。

④商工会は、道の駅とみ
ざわでの実績もあるので、
運営を委託することも考
えてはどうか。



道の駅申請予定地

企画課長

①現在、道の駅と
みざわもあり、同じ町に2
つの道の駅ということで、
国交省の認可がおりなかつ
たが、道の駅とみざわは、
飲食や販売が主であるのに
対し、中野道の駅は、南部
町の紹介と発信、合せて防
災拠点として活用すること
を明確に打ち出し、しつか
りとした方向性を定めるこ
とにより、国交省の認可を
取るための予算計上です。

②建物は、鉄骨平屋建てで、
所、交流の場所として活用
し、防災拠点としての機能
も完備したいと考えています。

大屋根構造の広場的な建物
を計画しております。

施設は、町の紹介と発信
を柱とし、町民が集まる場

所、交流の場所として活用
し、防災拠点としての機能
も完備したいと考えています。

③合併特例債を使って、建
物の建設と、営業可能な段
階までは公設とします。

④施設の運営は民営を考え
ております。

⑤イベント開催の実績を持つ、
経営体力のある、2社と話
し合いを進めています。

⑥計画の最初の段階で、J
イニシアチブの運営を考
えています。

⑦商工会には、飲食と売り
場の運営を打診したが、返
答は頂けませんでした。

なお、関心のある町内産
物の農産品の販売については、
契約の絶対条件として、申
し入れをします。

⑧商工会には、飲食と売り
場の運営を打診したが、返
答は頂けませんでした。

なお、関心のある町内産
物の農産品の販売については、
契約の絶対条件として、申
し入れをします。

⑨商工会には、飲食と売り
場の運営を打診したが、返
答は頂けませんでした。

なお、関心のある町内産
物の農産品の販売については、
契約の絶対条件として、申
し入れをします。

水道環境課長

交流促進施設

の工事完了が翌年となり、
送水ポンプの設置が翌年度
に延期となつたため、23
97万6千円の減額となり
ました。

また、成島の水道管工事・
中野地区の水管橋工事・ア
リメント工業前配水管工事
費が、合せて1098万円
の増額となつたため、差し
引1298万6千円の減額
となりました。

問

西部簡易水道改良費が減
額となつてあるが、工事は
予定どおり完了したのか。

簡易水道特別会計補正予算

○町道富岡四房線改良工事
内船地内 施工延長251.
2m幅4mの道路工事完了
につき、現地を確認し、説
明を受けた。

○町道富岡四房線改良工事
内船地内 施工延長251.
2m幅4mの道路工事完了
につき、現地を確認し、説
明を受けた。

視察箇所
平成27年12月10日(木)

視察箇所
平成27年12月10日(木)

一日の定員25名
③居宅介護事業と訪問介護
事業も行つてある。
利用者は居宅介護が1日
以上の中高齢者を、園長
から説明を受けた。

現地視察報告

慈生園を視察

○アルカディア文化館
蒙軒学者資料展示予定箇
所視察
アルガディア文化館2階
の一室50m²を改装後、資料
を展示し、大勢の来場者が
来てくれるることを期待した
いとの説明を受けた。

○アルカディア文化館
蒙軒学者資料展示予定箇
所視察
アルガディア文化館2階
の一室50m²を改装後、資料
を展示し、大勢の来場者が
来てくれるることを期待した
いとの説明を受けた。

ここが聞きたい!!

3議員が問う

一般質問

問 企業誘致の現状と今後の見通しは



はぎはら たかし 敬 議員

答 企業誘致活動を、積極的に進めている

町長 土地購入後に、用地内の用途廃止等で法務局や関東財務局との協議を行う等、用地に対する整備を進めています。

企業誘致に向けて、啓蒙活動として、町のホームページに載せると同時に、県の企業誘致のためのパンフレットに掲載し、関東近県で開催している企業とのマッチングイベントに対し、プレゼンテーションを行っています。

中部横断道開通に向けて沿線市町村の注目度は加速的に増しています。今後は企業誘致に向けてなお、一層の努力をしてまいります。

町長 本町は、独自の取り組みとして、道の駅建設による、交流人口の増加、インターインターチェンジ近隣への企業誘致による活性化、宅地分譲推進の3事業で、中部横断道沿線の活性化を



中野 IC に隣接する企業誘致用地

問

第二次総合計画に、交通の利便性に配慮した企業誘致のための用地を整備し、環境に優しい優良企業を積極的に誘致するとあります。各地方自治体は、それに人口減少に頭を痛め、若者の就労の場が、絶対的に必要であると考えています。

南部町でも、以前から企業誘致が重要であると考え中野地内にそのための土地を購入しましたが、その現状と、どんな企業を視野に入れた活動を行っているか伺う。

中野地内にそのための土地を購入しましたが、その現状と、どんな企業を視野に入れた活動を行っているか伺う。

問

答 3つの事業で沿線活性化に貢献する会議の取り組みは

図つていきたいと考えております。直接的な連携事業ではないが、個々の市町村がそれぞれの責任で工夫し、事業推進するのが、沿線の活性化に繋がっていくものと考えています。

中部横断道の開通が、2年後となり、町の発展が期待され、各町でその準備が進められています。開通に伴う、各町の連携すべき、県が沿線地域活性化ビジョン会議を立ち上げたが、南部町のビジョンを策定してその会議に臨むべきと思うが、町長の考え方を伺う。

問

3つの事業で沿線活性化に貢献する会議の取り組みは

図つていきたいと考えております。直接的な連携事業ではないが、個々の市町村がそれぞれの責任で工夫し、事業推進するのが、沿線の活性化に繋がっていくものと考えています。



もちづきふじかず
望月藤一 議員

問 国有地取得と 地域の未来像は

答 産・官・民連携で 活性化事業を推進

問

未来にわたり、居住・雇用・医療・買い物の場など地域の生活環境を維持向上させるため、産・官・民が一体となり、魅力あるまちづくりに取り組む必要がある。福土地内国有地の取得構想があるが、その地は、役場や国道52号線に隣接し利便性がよく、地域活性化を図るうえで重要な場所で、中部横断自動車道のインターも近くにでき、住民生活と観光の中心的機能を担うことが予想されるが、どのように地域の発展に結びつけるのか、進捗状況を聞きたい。

町長

昔からの地元小売店は年々減少し、万沢地区もコンビニ1、ドラッグストア1、駄菓子屋1軒という状況で、生鮮食料品を除く生活必需を品揃える町内唯一の店を失うのは深刻な問題で、ますます人口減少・過疎化・若者離れに拍車がかかる。甲府財務事務所や財務省とも話し合い、国有地取得を6月の入札に向け、協議を進めている。

商工会や競合店舗への配慮も必要だが計画を進めていきたい。

問 概存の遊休町有地の売却などを含む効率的な運用も必要であり、公会計制度も導入されるが、健全な町財政維持のため、公有地への企業誘致や住宅地の転用など、税収や定住者増加策が求められる。具体的な活用方針は。

問 遊休町有地の売却と活用方法は



公有地の有効活用を

答 町有地処分は 積極的に推進

町長

現在、役場・学校・金融機関・道の駅など、施設が集中する重要なエリアで、町の中心地としての役割と機能を持つ場所であり、宅地分譲や住宅建設以外の用途も認める払い下げ要綱を策定し、処分を積極的に行なう方針で検討段階から実施に向け、進めていきたい。

問

南部氏の歴史史跡の詳細調査を



木内利明 議員

答

文献や歴史など 調査研究する

わが町にとつて中世や近代史の遺産とも云うべき歴史や文化を世に出す機会として、資料館・展示館以外にも、史跡の調査に力点を置いて取組み、施設を充実させて交流人口の増加に期待をします。

とくに南部町の地名についている南部氏は、甲斐源氏の祖である加賀美遠光公の三男光行公が、この地を治め南部氏を称した事に始まります。

町内の「南部氏の郷」には菩提寺の妙淨寺、新羅神社、浄光寺一帯が南部氏ゆかりの町の歴史文化公園に指定されて奥州の関係者も訪れています。

そこで、郷土の武将南部氏を世に出すために、次の事柄にも取組んでほしい。

- (1)台風で浄光寺裏山が崩落

町長 南部首長会議が南部氏の歴史による「縁」から、文化・経済などの交流を通じて相互の地域振興を図る目的で、昭和59年に始まりました。平成18年には仮想の合併として「平成南部藩」を設立、南部町・身延町・青森県南部町・八戸市・七戸町・三戸町・岩手県三戸市・盛岡市・遠野市の9市町間

施策の中で、町の歴史文化を継承して、観光施設としての活用も考えて、歴史施設整備に向けて準備委員会を立上げて、中部横断自動車道の開通に合せて、整備したい意向です。

墓地の最上段には五輪塔や南部氏宝篋印塔があつたと聞くが、再度発掘調査をする。南部氏の末裔の中には一族の位牌を守っている方もいるので、史実に基づいた確かな家系図の作成を。

(3)町内の、山城築城の跡地や、カラ井戸や牧場、館跡地等の確かな位置づけが必要だ。町内全域を詳細調査し、「南部氏の郷」歴史文化公園の指定をし、整備管理すべきではないか。

(4)南部氏の家臣であった万沢氏と福士氏が奥州討伐での功績やその後の事も解明され後世に伝える責務を果たされたい。

とくに南部町の地名についている南部氏は、甲斐源氏の祖である加賀美遠光公の三男光行公が、この地を治め南部氏を称した事に始まります。

間近となつた今、郷土の武将南部氏を全国に発信していくためにも、現在4名の委員を中心に、調査研究に取り組み始めたところだ。

(1)周辺の地盤等の問題を含め、地権者と協議し、建屋を含めた再調査の検討をしていく。

(2)南部氏の家系は諸説あり、研究者によつて少しずつ異なつてゐるが、歴史資料室準備委員が、改訂南部町史を基本に、各方面の文献等を参考に

して、墓石が埋まつてゐる、墓地の最上段には五輪塔や南部氏宝篋印塔があつたと聞くが、再度発掘調査をする。南部氏の末裔の中には一族の位牌を守っている方もいるので、史実に基づいた確かな家系図の作成を。

(3)史跡の検証や、奥州移行本町には、南部氏発祥當時の現存する史料や文献などが極めて少ないが、南部氏のルーツは、この南部町であることはまぎれもない事実だ。

中部横断道の供用開始が間近となつた今、郷土の武将南部氏を全国に発信していくためにも、現在4名の委員を中心に、調査研究に取り組み始めたところだ。

(4)南部氏の家臣、万沢氏、福士氏は、南部氏研究に非常に密接な関係があるので、波木井氏、穴山氏、武田氏、今川氏も含め、多くの歴史研究家と連携し、研究成果が結実するよう、努力していきたい。



南部氏供養塔

調査研究を重ねている。

(3)史跡の検証や、奥州移行前

の南部氏の様子や、この

地に残つた南部氏の様子など研究の成果により「南部

氏の郷・歴史文化公園」として位置づけ、検討していきたい。

町民の広場

「町長と語る会」に参加して

青山久美子
(内船中区学校通り)

去る12月2日活性化センターにおいて南部町女性団体連絡協議会主催の町長と語る会が約100名の方々の参加の下開催されました。始めに町長より、着々と進む中部横断自動車道建設工事に伴う中野インターの道の駅のこと・町内4小学校の統合に関すること・万沢地内に今ある「ハック」移転のための土地探しのこと等、町政に関する概要が話されました。

その後質疑応答に入りました。愛育会会員の方からは、一つの南部町であるのに旧富沢地区と旧南部地区で会員の在り方が異なるのは何故かという質問があり、私もそれに同感でした。会員数を増やさないで下さるものと期待してやみません。数少ない参加者である男性の中からも意見が出され、若いお母さん方も出席

され、今身延町内で子宮頸癌ワクチンの副作用に苦しむ女子高校生の窮状が訴えられ、私達は強く胸を打たれました。

救済のための署名も出席された多数の皆さんが帰り際に協力していました。私達一般市民が、町長と話すことのできるまたとない機会を有効に生かすためには、こうした会に出席することがまず大事だと思います。日頃思っているどんなことでも町長さんは答えて下さいます。

また、福祉保健課からは、今年の総合健診の受診率では、南部町が山梨県内で第1位67.3%だったとの嬉しい知らせもありました。本当に素晴らしいことだと思います。オフトークでいきいきサロンや、各種健康教室への参加の呼びかけを耳にしていますが、そんが健康に気をつけていることのあらわれだと思います。

今回少人数でしたが、若い方や男性も出席されていてとても良かつたと思いました。本郷に生まれ育つて、71年、井の中の蛙の私が女性団体連合会協議会の勧めで、初めて議会傍聴の機会をいただきました。

議場に入る前、注意事項を聞き、緊張して入ると、思わず身の引き締まる思いがいたしました。

議場はテレビで見る様な、正面の議長の大椅子。町の幹部の皆様の真剣な面持ち、向き合った議員の皆様、その後の傍聴席の私も、胸はドキドキ少し戸惑いました。

議長の開会宣言に始まり、町長による行政報告など、ぎめ細かく大切な事案が審議されました。

3人の議員の一般質問になりました。

正面には持ち時間が表示され、その厳格さと、議員の一分たりとも無駄にしない真剣な姿が伺われました。

どの質問も身近な問題であり興味深いものでした。

議会を傍聴して

望月三代子
(本郷区新地横沢)

本郷に生まれ育つて、71年、議場に入る前、注意事項を聞き、緊張して入ると、思わず身の引き締まる思いがいたしました。

議場はテレビで見る様な、正面の議長の大椅子。町の幹部の皆様の真剣な面持ち、向き合った議員の皆様、その後の傍聴席の私も、胸はドキドキ少し戸惑いました。

議長の開会宣言に始まり、町長による行政報告など、ぎめ細かく大切な事案が審議されました。

3人の議員の一般質問になりました。

正面には持ち時間が表示され、その厳格さと、議員の一分たりとも無駄にしない真剣な姿が伺われました。

どの質問も身近な問題であり興味深いものでした。

私も町の東北旅行に参加させていただき、東北南部氏のすばらしい資料や品々を拝見した時、元は山梨だったのにと、残念だった事を思い出しました。

新しい南部町も大事ですが、歴史を残す必要も大切だと思います。

新しくなった事で、地域の伝統行事と共にスタートしました。

わかりやすく親しめる広報

をを目指して、編集委員一同頑張ります。本年もよろしくお願い申し上げます。

今年もまた、春先きの雪の季節がやって來た。2年前の大雪の被害は記憶に新しいところだ。

今年もまた、春先きの雪

が心配される予報だと言う。

▼また、昨年発生した茨城県の大洪水も、その前年の広島県の土砂災害も、帶状降水

帶が長時間停滞したことが原因だが、大雪も含めこの様な異常気象は日本のどこでも発生する可能性があり、南部町もその例外ではない。

▼町では、各地域・各団体・

消防団・行政が一体となり、

地域防災会議を立ち上げて、

すでに活動を始めているが、

何よりも住民一人一人が防災意識を持ち、災害に備える事が最重要であると思う。

遠藤光宣



委員長 森田 守 (広報編集委員会委員)
旗持 雅
仲龟佳定
内田大明
遠藤光宣

編集後記